

2023-09-10

## Omar García Harfuch visita a su mamá, María Sorté, luego de renunciar a la SSC

Autor: Redacción

Luego de dar a conocer su renuncia a la Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México, Omar García Harfuch fue a visitar a su madre, María Sorté, una de las más queridas actrices del medio del espectáculo nacional. El momento fue immortalizado a través de sus redes sociales.

"Después de mucho tiempo vine a visitar a mi mamá, ejemplo de trabajo, dedicación y apoyo", escribió a través de un breve post en Instagram donde publicó dos fotografías.

Harfuch es hijo de María Sorté y del político Javier García Paniagua, quien a lo largo de su carrera fue senador de la República, secretario general del Comité Ejecutivo nacional del PRI, y titular de la Dirección Federal de Seguridad de la Secretaría de Gobernación, y secretario del Trabajo de previsión Social.

### La familia de Omar García Harfuch

Su padre murió en el año 1998, cuando el entonces adolescente tenía aproximadamente 16 años. El ex integrante de la Policía Federal Preventiva nació en Cuernavaca, en el estado de Morelos, en el año de 1982. En una entrevista con Adriana Delgado para El Heraldo Televisión, reveló que parte importante para convertirse en policía fue la influencia de su padre y de su abuelo.

Sin embargo, ahora ha dejado ver que su madre, María Sorté, quien estuvo casada con Paniagua desde el año 1978, también le aportó importantes valores que lo formaron como un ciudadano y un funcionario ejemplar, específicamente, el trabajo, la dedicación, y el apoyo familiar.

### Omar García Harfuch renuncia a la SSC

A través de un comunicado en video para sus redes sociales, el ex funcionario aseguró que dejaba la SSC porque no se trata de un trabajo que no le permite tener dos agendas. Su siguiente movimiento, apuntó, será sumarse al equipo de trabajo de Claudia Sheinbaum, quien fue elegida como la coordinadora de los comités de defensa de la Cuarta Transformación rumbo a las elecciones de 2024.

En un par de minutos agradeció a Sheinbaum Pardo por haberle dado la oportunidad de trabajar al frente de la Secretaría durante casi cuatro años; también dejó un mensaje a todos sus compañeras y compañeros de la policía capitalina por "trabajar con determinación para mejorar nuestra ciudad y demostrar que es posible transformar una institución para servir mejor a la ciudadanía".

### ¿Quién es María Sorté?

El verdadero nombre de la actriz es María Harfuch Hidalgo y es originaria de Camargo, Chihuahua. Nació el 11 de mayo de 1955 y actualmente tiene 68 años de edad. La familia paterna de María Sorté es de origen libanés, pero su papá murió cuando ella tenía 4 años de edad.

La carrera de la actriz empezó a tener auge a mediados de los 70 y debutó en la televisión en la telenovela 'Mundo de juguete'. Después ganó gran popularidad al trabajar junto a Mario Moreno 'Cantinflas' en la película 'El Barrendero' en 1981. Posteriormente le siguieron éxitos del cine como "El hijo del viento", "Bienvenido paisano", "Siete años de matrimonio".

2023-09-10

## Omar García Harfuch, el guardián de la ciudad que impulsa Claudia Sheinbaum

Autor: Frida Gómez

Es un hecho: la Ciudad de México tendrá la posibilidad de elegir como gobernante al funcionario que le dio la mejor estadística de seguridad de las últimas décadas, quien es el fiel escudero de la ahora Coordinadora de los Comités para la Defensa de la Cuarta Transformación.

La separación del cargo presentada por García Harfuch es la primera señal de que, tal como se entregó el bastón de mando como símbolo de transición para el liderazgo del movimiento, un equipo de calidad camina hacia mayores responsabilidades junto con quien detenta ese poder.

El respaldo que brinda Claudia Sheinbaum a García Harfuch es natural evaluando la continuidad con la que se elevaron sus atribuciones: la incorporación del Sistema Penitenciario a la Secretaría de Seguridad Ciudadana; la creación del grupo especializado que realiza tareas de inteligencia para la prevención; el contacto de soporte para trasladar a ciudadanos varados ante fallas del metro; la unidad de rescate animal y el refugio para adopciones; la creación de la Universidad del Policía en el ánimo de profesionalizar a los cuerpos de seguridad ciudadana; la coordinación con el grupo de mujeres policías "Ateneas"; el combate contra grupos del crimen organizado y la capacidad de contener la criminalidad sin militarización, la erradicación del secuestro y la eficiencia para resolución de crímenes en tiempo récord.

Omar García Harfuch se enfrentará en un proceso interno a otras alternativas que cuentan con distintos perfiles: Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa; Ricardo Monreal, ex aspirante a la presidencia; Mario Delgado, actual presidente del CEN de Morena; Ariadna Montiel, Secretaria del Bienestar; Cuauhtémoc Blanco, gobernador de Morelos y en todas las encuestas, Harfuch resulta ser el mejor posicionado.

Su popularidad no solo se debe a la eficiencia con la que ha conducido las riendas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, también se debe a la cercanía con grupos de la sociedad civil y con víctimas. Más de 5 colectivas feministas a quienes ha brindado ayuda en casos de violencia de género le han respaldado, sus trabajos con organizaciones como Reinserta A.C. brindan claridad en los lazos colaborativos que construye con causas como la reinserción social y la lucha por el acceso de las mujeres a una vida libre de violencia.

Lo más interesante a nivel de análisis electoral, es que Omar García Harfuch conquista a los votantes que en el ejercicio anterior apoyaron candidaturas de la alianza opositora, siendo el único perfil que agrupa votantes sin partido, simpatizantes del PRI y del PAN así como a los que tradicionalmente han votado por la izquierda.

En el caso de ganar el proceso interno, los perfiles que resaltan de la alianza opositora son Xóchitl Gálvez, en caso de que haya algún cambio y sea sustituida su candidatura presidencial; Santiago Taboada, alcalde de la Benito Juárez con vínculos al cártel inmobiliario; Adrián Rubalcava, mejor conocido como "Jefe Dragón" entre sus cercanos, con un perfil estilo policiaco, alcalde de Cuajimalpa; Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc y ahijada política de Ricardo Monreal; Kenia López Rabadán, senadora del PAN; Luis Cházaro, coordinador de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en San Lázaro; Cynthia López Castro, diputada federal; Mariana Moguel, ex presidenta del PRI mientras que por Movimiento Ciudadano resalta Salomón Chertorivski o el propio Ricardo Monreal. Como quiera, su aspiración confirma tres cosas:

Claudia manda y a la Coordinadora le respetan el equipo.

Inicia una etapa de consolidación en la 4T que incluye una visión de seguridad sin militarización.

Omar García Harfuch iniciará el camino para consolidar el apoyo de las bases más afianzadas de Morena, debiendo combatir desinformación y rumores como la supuesta participación en el caso Ayotzinapa que en distintos momentos, ha desmentido. De los opositores, poco o nada debe preocuparse pues hasta los más escépticos y los alcaldes más histriónicos: o le están agradecidos o desean

ser cómo él.

2023-09-10

## Omar García Harfuch deja la SSC; colaborará con Claudia Sheinbaum

Autor: Redacción

El ex titular de la policía capitalina estuvo al frente de la corporación desde octubre de 2019. Foto La Jornada

Josefina Quintero y Alejandro Cruz

Periódico La Jornada Domingo 10 de septiembre de 2023, p. 23

Omar García Harfuch renunció ayer a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para colaborar con la coordinadora nacional en la defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.

Como lo he expresado en distintas ocasiones, ser jefe de la policía de la Ciudad de México no permite agendas paralelas, por esta razón he tomado la decisión de separarme del cargo de secretario de Seguridad Ciudadana para colaborar con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, señaló por medio de un mensaje videograbado en la red social X.

Con su renuncia, García Harfuch es elegible para una eventual candidatura a la jefatura de Gobierno, escenario que no se descarta luego de que declarara a La Jornada, en entrevista con Miguel Ángel Velázquez, que estamos listos para asumir cualquier reto en la ciudad.

En el mensaje, externó la convicción de que con su visión y liderazgo, Sheinbaum Pardo logrará dar continuidad al cambio establecido en el país a partir de 2018, al tiempo que le agradeció que en su momento lo haya designado jefe de la policía capitalina, cargo que ocupó por casi cuatro años.

Asimismo, reconoció la labor de los efectivos que integran la corporación por trabajar con absoluta determinación para mejorar nuestra ciudad y demostrar que es posible transformar a una institución para servir mejor a la ciudadanía.

Fue por la mañana que García Harfuch acudió al Antiguo Palacio del Ayuntamiento para reunirse con el jefe de Gobierno, Martí Batres, e informarle la decisión de dejar la dependencia.

El mismo mandatario local informó de la renuncia, también por la citada red social con un breve mensaje: "Me visitó el licenciado @OHarfuch para informarme su decisión de separarse del cargo de secretario de Seguridad Ciudadana del @GobCDMX", sin dar mayor explicación al respecto.

La renuncia tiene lugar en el límite del plazo establecido por la Constitución local para que un ex mando militar o policiaco pueda acceder a la jefatura de Gobierno, que establece como requisito separarse del cargo antes de que inicie el proceso electoral correspondiente, que en el caso de capital del país arranca este domingo.

En diversos momentos, e incluso en encuestas que lo ponen en primer lugar, el nombre de García Harfuch ha sido mencionado para ser el candidato de Morena a gobernar la Ciudad de México, y aunque en diversas ocasiones evitó hablar de esa posibilidad, en una entrevista con este diario afirmó que está listo para cualquier reto y nos sentimos preparados para cumplir con cualquier tarea que tengamos que hacer en la ciudad.

2023-09-10

## Dimite García Harfuch para "colaborar con Sheinbaum"

Autor: Josefina QuinteroAlejandro Cruz

Ciudad de México. Omar García Harfuch renunció ayer a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) "para colaborar" con la coordinadora nacional en la defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.

"Como lo he expresado en distintas ocasiones, ser jefe de la policía de la Ciudad de México no permite agendas paralelas, por esta razón he tomado la decisión de separarme del cargo de secretario de Seguridad Ciudadana para colaborar con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo", señaló por medio de un mensaje videograbado en la red social X.

Con su renuncia, García Harfuch es elegible para una eventual candidatura a la jefatura de Gobierno, escenario que no se descarta luego de que declarara a La Jornada, en entrevista con Miguel Ángel Velázquez, que "estamos listos para asumir cualquier reto en la ciudad".

En el mensaje, externó la convicción de que con su visión y liderazgo, Sheinbaum Pardo logrará dar continuidad al cambio establecido en el país a partir de 2018, al tiempo que le agradeció que en su momento lo haya designado jefe de la policía capitalina, cargo que ocupó por casi cuatro años.

Asimismo, reconoció la labor de los efectivos que integran la corporación "por trabajar con absoluta determinación para mejorar nuestra ciudad y demostrar que es posible transformar a una institución para servir mejor a la ciudadanía".

Fue por la mañana que García Harfuch acudió al Antiguo Palacio del Ayuntamiento para reunirse con el jefe de Gobierno, Martí Batres, e informarle la decisión de dejar la dependencia.

El mismo mandatario local informó de la renuncia, también por la citada red social con un breve mensaje: "Me visitó el licenciado @OHarfuch para informarme su decisión de separarse del cargo de secretario de Seguridad Ciudadana del @GobCDMX", sin dar mayor explicación al respecto.

La renuncia tiene lugar en el límite del plazo establecido por la Constitución local para que un ex mando militar o policiaco pueda acceder a la jefatura de Gobierno, que establece como requisito separarse del cargo antes de que inicie el proceso electoral correspondiente, que en el caso de capital del país arranca este domingo.

En diversos momentos, e incluso en encuestas que lo ponen en primer lugar, el nombre de García Harfuch ha sido mencionado para ser el candidato de Morena a gobernar la Ciudad de México, y aunque en diversas ocasiones evitó hablar de esa posibilidad, en una entrevista con este diario afirmó que "está listo para cualquier reto y nos sentimos preparados para cumplir con cualquier tarea que tengamos que hacer en la ciudad".

2023-09-10

## Yahoo Noticias Omar García Harfuch, quién es el 'súper policía' de Sheinbaum que quiere colaborar con ella

Autor: Redacción

El secretario de seguridad ciudadana, Omar García Harfuch, considerado el 'súper policía' de Claudia Sheinbaum, dio señales de querer ser el próximo Jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

Este sábado dejó la secretaría de Seguridad Ciudadana, anunció Martí Bártres, jefe de Gobierno de Ciudad de México en X. Harfuch debía dejar este mismo fin de semana el cargo si quería buscar la candidatura capitalina.

Horas después, Harfuch dijo que dejó su cargo "para colaborar con Claudia Sheinbaum", sin dar más detalles en qué o cómo. Otra señal la dio en una entrevista en estos días.

Sin decirlo abiertamente, en entrevista con el diario La Jornada, el jefe de la policía capitalina dijo estar "listo para cualquier reto" en la CDMX, aunque aceptó no saber si participará en la encuesta de Morena que determinará a su candidata o candidato a la Jefatura de Gobierno.

De participar en esta encuesta, el secretario de seguridad deberá enfrentarse con Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, y Ricardo Monreal, quienes ya se destaparon como aspirantes a la jefatura.

Si decide competir por el cargo, buscará hacer uso de sus 'triumfos', desde golpes a líderes criminales, hasta la detención de Javier Duarte que incluso le valieron ser víctima de un atentado por parte del crimen organizado, pero también aclarar sus 'derrotas', como su presunta participación en la reunión donde se acordó la llamada "verdad histórica" del caso Ayotzinapa.

Omar García Harfuch, de 41 años de edad y originario de Cuernavaca, Morelos, es hijo de Javier García Paniagua, extitular de la Dirección Federal de Seguridad, y de María Harfuch Hidalgo, actriz y cantante conocida como María Sorté.

Desde el 1 de septiembre de 2008, en la administración del expresidente Felipe Calderón Hinojosa, Harfuch ingresó como jefe de departamento de la Coordinación de Inteligencia para la Prevención del Delito de la Policía Federal, bajo el mando del exsecretario de seguridad Genaro García Luna.

En ese puesto Harfuch fue ascendiendo poco a poco hasta llegar a ser coordinador estatal de la Policía Federal del estado de Guerrero, de diciembre de 2012 a agosto de 2014, momento en el que fue asignado a la División de Gendarmería para apoyar en el diseño del despliegue y puesta en marcha de dicha organización.

Un año después, de marzo de 2015 a noviembre de 2016, Harfuch asumió el cargo de titular de la División de Investigación de la Policía Federal para luego convertirse en titular de División de Investigación de la Policía Federal y titular de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) de la extinta Procuraduría General de la República (PGR).

En este periodo, agentes bajo las órdenes de Harfuch cumplieron la orden de aprehensión en contra del exgobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, acusado de delitos como delincuencia organizada y lavado de dinero.

El 11 de junio de 2019, la entonces jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, anunció acciones de fortalecimiento en materia de seguridad tras los asesinatos de los estudiantes Norberto Ronquillo y Leonardo Avendaño, uno de ellos secuestrado en días previos.

De esta forma, tras renunciar a la dirección de la AIC, García Harfuch se convirtió en el nuevo jefe de la policía de investigación de la Ciudad de México y unos meses después fue nombrado nuevo secretario de seguridad ciudadana, debido sobre todo a que durante su

paso por el organismo federal el 'súper policía' fue responsable de encabezar operativos de captura de importantes líderes criminales de La Unión Tepito, Fuerza Anti-Unión y el Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG), entre otros.

Entre esas capturas destaca la de Dámaso López, alias el Licenciado, uno de los principales mandos del Cártel de Sinaloa en mayo de 2017, detención se realizó tras una investigación de la AIC en la que se identificó que López intentaba aliarse con el CJNG.

La madrugada del viernes 26 de junio de 2020, vecinos de la colonia Lomas de Chapultepec en la alcaldía Miguel Hidalgo, una de las más opulentas de la ciudad, se despertaron por el fuerte sonido de decenas de disparos que hombres armados habían dirigido en contra de una camioneta.

La noticia pronto comenzó a circular en medios nacionales e internacionales debido a que se confirmó que dentro de la camioneta viajaba el secretario de seguridad ciudadana, Omar García Harfuch, quien resultó herido con tres disparos y diversas lesiones por esquivarla durante el atentado que sufrió en su contra.

A través de sus redes sociales, el propio secretario atribuyó el ataque en su contra al CJNG e informó sobre la muerte de Édgar y Rafael, dos de sus escoltas. También murió Gabriela, una mujer de 26 años que circulaba por la zona dentro de su camioneta proveniente del Estado de México.

"Esta mañana fuimos cobardemente atacados por el CJNG, dos compañeros y amigos míos perdieron la vida, tengo tres impactos de bala y varias esquirlas. Nuestra Nación tiene que continuar haciéndole frente a la cobarde delincuencia organizada. Continuaremos trabajando", escribió en su cuenta de Twitter.

Más tarde, el entonces secretario de seguridad federal, Alfonso Durazo, señaló que esta era una de las líneas de investigación que se seguía en el caso, pero confirmó que una semana antes el Centro Nacional de Inteligencia registró una amenaza de dicho cartel a algunos funcionarios de seguridad pública del país.

En agosto de 2022, luego de la detención y posterior vinculación a proceso de Jesús Murillo Karam, exprocurador general de la República vinculado al caso Ayotzinapa, el nombre de García Harfuch salió por su presunta participación en la desaparición forzada de los 43 normalistas.

De acuerdo con los ministerios públicos federales, un testigo declaró que el 7 de octubre de 2014, diez días después de la desaparición forzada de los estudiantes, se realizó una reunión de altos mandos donde supuestamente se habría fraguado la estrategia y conclusión del caso.

En dicha reunión, realizada en Guerrero, supuestamente estuvieron Murillo Karam y Tomás Zeron de Lucio, entonces titular de la AIC y hoy prófugo de la justicia por este caso, así como García Harfuch, en su calidad de exdelegado de la Policía Federal de Guerrero, y Gualberto Ramírez Gutiérrez, entonces fiscal de la unidad especializada en investigación de delitos en materia de secuestro, hoy en el Reclusorio Norte.

De acuerdo con esta versión, en dicha reunión se construyó la llamada "verdad histórica" del caso, según la cual los jóvenes habrían sido privados de sus libertad por policías municipales coludidos con integrantes del grupo criminal Guerreros Unidos, para ser asesinados y posteriormente incinerados en el basurero de Cocula.

Rápidamente el secretario de seguridad capitalina rechazó haber participado en dicha reunión para "fraguar la verdad histórica" del caso Ayotzinapa.

"Ojalá quienes llevan las investigaciones detengan a quien hizo daño a los jóvenes en lugar de arruinar vidas y reputaciones de los que sí hacemos algo por nuestro país todos los días", escribió en su cuenta de Twitter.

Un año antes, Claudia Sheinbaum tuvo que salir a reiterar su respaldo y confianza hacía su secretario de seguridad. Esto tras las acusaciones en contra de Harfuch por presuntos nexos con el crimen organizado realizadas por un testigo protegido del caso Ayotzinapa.

"Nunca hemos hecho ni haremos pacto con criminales, jamás, esa es la manera en la que nosotros actuamos, antes se hacían este tipo de acuerdos (...) No se tolera la corrupción y jamás se hará algún tipo de pacto con alguna organización criminal ", dijo la jefa de Gobierno.

Según la declaración de "Juan", un testigo protegido del caso, García Harfuch recibía 200 mil dólares mensuales de Guerreros Unidos, grupo criminal que presuntamente desapareció a los 43 estudiantes de Ayotzinapa.

"Quiero señalar que era parte del grupo Guerreros Unidos, pues recibía dinero de nosotros, Omar García Harfuch, esto en el año 2014; recibía 200 mil dólares por mes, ya que era el encargado de la Policía Federal en el estado de Guerrero y el dinero que se le daba era porque permitía el trasiego de la droga", de acuerdo con la declaración del testigo protegido, a la que Grupo Reforma tuvo acceso.

Pese a que García Harfuch no sabe si participará en la encuesta de Morena, que determinará a su candidato o candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), sí dijo que "está listo para cualquier reto" en la capital.

Esto, pese a que en reiteradas ocasiones el encargado de la seguridad capitalina ha negado estar interesado en buscar el cargo.

"Sí, nos descartamos porque soy jefe de la policía y no tengo ningún otro interés más que hacer la tarea que me es instruida todos los días", dijo en una conferencia de prensa.

Pese a estas declaraciones, el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha escalado en las encuestas de popularidad hasta el primer lugar como el favorito para ser el próximo Jefe de Gobierno en las elecciones de 2024.

En la entrevista, el propio Harfuch señaló que cuenta con el respaldo del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO).

"Siempre hemos contado con el respaldo del presidente. Diario trabajamos con el presidente, estamos apegados a la estrategia de seguridad del gobierno".

2023-09-10

## Omar García Harfuch renuncia a la SSC: ¿se unirá a la campaña de Claudia Sheinbaum rumbo al 2024?

Autor: Yeseline Trejo Miranda

Omar García Harfuch anunció su renuncia a la SSC para unirse a la campaña de Claudia Sheinbaum rumbo a las elecciones presidenciales del 2024.

Omar García Harfuch, anunció su renuncia oficial a la titularidad de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CDMX); la separación de su cargo la hizo pública el pasado sábado 9 de septiembre del 2023, a través de un video, en AS México te diremos los motivos y si se unirá a la campaña electoral de Claudia Sheinbaum para las elecciones del 2024.

¿Harfuch se unirá a la campaña de Claudia Sheinbaum para el 2024?

La respuesta es SI. Omar García Harfuch, expresó a través de un video compartido en sus redes sociales que deja oficialmente su cargo en la Secretaría de Seguridad con el objetivo de colaborar con Claudia Sheinbaum para pelear la Presidencia de México en 2024.

"Como lo he expresado siempre, 'ser jefe de la Policía no permite agendas paralelas', por esta razón me separo del cargo de Secretario de Seguridad para colaborar con la Dra. Claudia Sheinbaum, quien con su visión y liderazgo, logrará dar continuidad a la transformación del país", expresó.

García Harfuch, aprovechó para agradecerle a sus compañeros y en especial a la doctora Sheinbaum por haberlo designado en el cargo desde hace casi cuatro años, sin embargo, ahora el siguiente paso es apoyar a la candidata de Morena rumbo a las elecciones presidenciales del 2024.

¡Ya se sabía! Martí Batres hizo el anuncio horas antes

Martí Batres, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México ya había anunciado horas antes del aviso oficial de García Harfuch, sobre su renuncia para contender por nuevas metas personales y profesionales: "Me visitó el Lic. García Harfuch para informarme su decisión de separarse del cargo de Secretario de Seguridad Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México".

¿Qué pasará con la elecciones por la CDMX?, Ellos aspiran a ser candidatos para el 2024

Clara Brugada

Mario Delgado

Miguel Torruco Garza

Sergio Mayer

Cuauhtémoc Blanco

Ariadna Montiel

Lázaro Cárdenas

¿Cuándo serán las elecciones en México del 2024?

¡Toma nota! La máxima jornada electoral se celebrará el 2 de junio del 2024, donde se prevé que más de 90 millones de personas acudan a las urnas electorales para ejercer su derecho de sufragio y votar así, por la renovación de 20 mil cargos políticos a nivel federal y local.

Cabe señalar que el Instituto Nacional Electoral (INE) anunció que formalmente el Proceso Electoral Federal 2023-2024 de México comenzó desde el día jueves 7 de septiembre del 2023. Cabe señalar que en este ejercicio habrá una colaboración sólida con el Organismo Público Local (OPL) de cada una de las entidades de México.

2023-09-10

## Omar García Harfuch : ¿Un buen jefe de la CDMX? Mi testimonio.

Autor: Redacción

De Omar García Harfuch se han hablado más cosas buenas que malas. O al menos se tiene impresión de ello. Pero hay gente que no le tiene confianza y ahí será el punto medular que debe trabajar Omar: Ganarse la confianza de los que desconfían de él.

Se dice que siendo coordinador de la policía federal en Guerrero sucedieron los hechos del Caso Ayotzinapa en el 2014. No obstante, hasta el momento no se la ha imputado ni se le ha acusado de nada.

En el año 2019, la entonces jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, le dio el cargo de responsable de la policía de investigación (PDI) de la procuraduría capitalina, así como coordinador de inteligencia de su gabinete y el 4 de octubre del mismo año, lo nombró titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana ante la renuncia de Jesús Orta Jiménez.

¿Es un hombre preparado para ser jefe gobierno que, como ya sabemos, es su deseo? Sí. Lo es. Estudió derecho en la Universidad Intercontinental y es licenciado en seguridad pública. Tiene estudios en la Universidad de Harvard, en el FBI y en la DEA.

En el 2008 estuvo en la policía federal preventiva de la Secretaría de Seguridad Pública en el gobierno de Felipe Calderón, ascendiendo a director de área, coordinador en el estado del Guerrero y jefe de investigación.

Omar Harfuch, además de tener experiencia en el área de seguridad, ha vivido inmerso en el mundo de la política toda su vida pues su padre, Javier García Paniagua, fue un hombre con mucha trayectoria en instituciones de seguridad en los años setentas y ochentas. De ahí su pasión por todo lo que tiene que ver con temas de seguridad. También es nieto de Marcelino García Barragán, gobernador de Jalisco por el PRI y secretario de Defensa de 1964 a 1970. Omar Harfuch sabe, pues, de lo que trata la política y de lo que trata el tema de la seguridad pública.

¿Porqué Omar Harfuch sería el indicado para ser jefe de gobierno? Porque está preparado para serlo. En temas de seguridad tiene experiencia y uno de los mayores problemas de la capital de país tiene que ver justamente con la inseguridad.

También creo que Omar Harfuch es el indicado porque alguna vez comenté en mi cuenta de "X" (twitter) algo con el tema relacionado al asesinato de una mujer cometido por Jesús Hernandez Alcocer en un prestigiado restaurante japonés en la CDMX en el 2022. Cuestioné si era posible, ya que el asesino había sido atrapado, si eran ciertos los rumores en torno a que no se había asegurado el arma con el que este señor le había privado de la vida a una joven mujer, y para mi sorpresa, Omar García Harfuch respondió a mi tuit de una manera muy educada, como todo un caballero diciéndome que, efectivamente, el arma estaba asegurada.

Después me envió un mensaje privado haciéndome saber esto y me dijo que siempre daría la cara ante cuestionamientos así. Me dijo: "Me pongo a tus órdenes, saludos Claudia", ante lo cual me dejó una excelente impresión en torno a su persona y como funcionario público.

Me parece que además de tener la experiencia, tiene la actitud de servicio a la ciudadanía y además, presencia. Es decir, no se me mal entienda... Me refiero a que, por ejemplo, cuando hubo otro incidente en el metro de la CDMX y Claudia Sheinbaum se encontraba fuera de la ciudad, los que salieron inmediatamente a dar la cara fueron Martí Batres y él.

Recuerdo haber estado viendo las noticias en ese momento y toda la prensa al verlos llegar se dirigió automáticamente a Harfuch, dejando atrás a un tímido y desdibujado Martí. Omar era el líder y tenía ese peso y esa imagen. Por eso es que la prensa ahí presente se sintió inmediatamente atraída por la personalidad de Omar García para hacerle cuestionamientos, pues aquello era un caos y además no se encontraba la jefa de gobierno en la ciudad, así que creo que dio certeza y certidumbre a la ciudadanía de que las cosas estaban bajo control.

Ayer supe que renunció a su cargo para ir por la jefatura de gobierno. Me parece que empezó por hacer bien las cosas al ofrecer su renuncia y no cometer los errores de otros, empezar a andar haciendo campaña sin dejar sus puestos. El resto de los que quieran contender por la jefatura de gobierno de la ciudad tendrían que hacer exactamente lo mismo para generar confianza en la ciudadanía .

Se dice que Claudia Sheinbaum lo quiso poner ahí, y me parece que fue una buena decisión por parte de ella, pero además porque le tiene confianza y lo quiere tener cerca, porque de ganar Omar García Harfuch como jefe de la CDMX y Claudia siendo presidenta, la comunicación entre ellos será directa y cordial. Es algo en lo que, ya he escrito aquí varias veces, Claudia Sheinbaum tiene que mejorar, poder abrirse con todos viniendo de los partidos que vengan o de las corrientes políticas que sean.

Creo que, independientemente de que Claudia Sheinbaum esté armando su probable gabinete y haya elegido a Harfuch, me parece que él sueña con un puesto así y se lo tendría buen ganado.

Y no hay que olvidar el atentado que Omar sufrió en la CDMX el 26 de junio de 2020, donde casi pierde la vida, lamentablemente en donde sí la perdieron sus 2 escoltas y una mujer que transitaba por la calle, que en paz descansen.

De los autores de aquel atentado corrieron varias versiones: Que iban contra él los del Cártel Jalisco Nueva Generación, que el atentado iba dirigido al entonces embajador de Estados Unidos en México, Christopher Landau y su familia, porque la residencia del embajador se encontraba muy cerca del lugar del deceso y se cree que él tenía conocimiento de dónde y quiénes movían al cartel de drogas de la CDMX.

Sin duda, de ese atentado salió con vida milagrosamente Omar García Harfuch pues de no haberse encontrado su camioneta blindada le hubieran matado ya que los delincuentes traían armas de altísimo poder e iban dispuestos a todo. Omar García salió lesionado con tres disparos pero nada que pusiera en riesgo su vida. Recuerdo que en las noticias circuló la foto en donde Claudia Sheinbaum lo fue a visitar al hospital.

Ahora que Omar García Harfuch tiene una nueva oportunidad en la vida, apuesto a que querrá dar lo mejor de sí mismo y hacer un gran papel como jefe de gobierno de la capital del país. Ojalá los capitalinos sepan elegir porque la Ciudad de México merece tener al mejor y al más preparado, no al que le juega a ser policía o al que por berrinche se le apetece ese hueso mayor.

La CDMX es una grandísima responsabilidad. Y de no ganar Claudia Sheinbaum pero sí Omar García Harfuch, pienso que también tendría una buena comunicación con Xóchitl Gálvez, la otra opción que tenemos los mexicanos para elegir como presidenta.

Vayan pues mis mejores deseos para Omar García Harfuch. Pablo Vázquez Camacho es el que queda en lugar de Omar García Harfuch. Un hombre que también tiene las tablas en cuanto a temas de seguridad. Ahora veremos si Harfuch realmente no tiene rival alguno: Sandra Cuevas, Clara Brugada y Ricardo Monreal son los nombres más sonados para ser sus contrincantes.

Todos ellos de Morena, menos Sandra Cuevas. Será un duelo interesante pues ya sabemos que la Ciudad de México está totalmente dividida en dos: Unos a favor de Morena, otros en contra de Morena. Se tiene que replantear quién es la persona más apta para dirigir la CDMX , no dejarse llevar por el fanatismo o hartazgo que se le tenga a algún partido político.

Pienso que "hay tiro" entre Sandra Cuevas y Omar García Harfuch. No veo a los otros competitivos. Ambos son buenos servidores públicos y buenos seres humanos, que tendrán que hacer una gran labor de convencimiento pues también cuentan con un nutrido grupo de personas que no están a favor de ellos.

Estaremos expectantes ante el desarrollo de las que, como bien dijo Claudia Sheinbaum ya son campañas y tiempos electorales. Y a pesar de que no vivo en mi ciudad de origen, a la CDMX la quiero y anhelo lo mejor para ella. Como creo que todos los que nacimos ahí lo deseamos.

México merece mejores gobiernos, con mejores servidores públicos. De esos que no se les vea el hambre de poder por el poder mismo. La ciudadanía está despierta.

Es cuánto.

2023-09-10

## García Harfuch fortalece alianzas políticas rumbo al 2024

Autor: Redacción

Permaneció de bajo perfil para evitar ser atacado

Juan R. Hernández.

Luego de presentar su renuncia a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, ha emergido como una figura clave en el panorama político con miras a las elecciones para Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México del 2024.

Mientras negaba en público sus aspiraciones políticas, desde hace meses, García Harfuch comenzó a establecer vínculos estratégicos con sectores morenistas del Congreso de la CDMX, señalando su interés en la campaña del 2024.

En los corrillos políticos, se menciona como sus operadores políticos a destacadas figuras como las diputadas Lourdes Paz y Guadalupe Morales, esta última vicecoordinadora de Morena en el Congreso local.

También se menciona a Yuriri Ayala, quien actualmente aspira a la alcaldía de Gustavo Madero, así como Marisela Zúñiga Cerón y el ex delegado de Benito Juárez, Gonzalo Espina, este último con fuertes conexiones en el ámbito de la seguridad y sólidos vínculos con la operación electoral en la CDMX.

Lo que es notable es que, desde antes de su renuncia, Omar García Harfuch ya figuraba en diversas encuestas como uno de los principales contendientes a la jefatura de gobierno en las elecciones de 2024.

### SIEMPRE DE BAJO PERFIL

Hasta el 4 de septiembre, García Harfuch había descartado públicamente su interés en competir por este cargo, pero en una entrevista reciente cambió de rumbo al declarar que está listo para "todo reto en la capital".

Los expertos opinan que este cambio de postura no necesariamente refleja un deseo previo de evitar la competencia política, sino más bien una estrategia para evitar un desgaste prematuro y ataques políticos anticipados. "Una muy buena estrategia es negarlo, negarlo, negarlo; aguantar hasta el momento que sea necesario externar el interés por contender por un puesto de representación popular", señalaron los analistas.

### ¿QUIÉN ES OMAR GARCÍA HARFUCH?

Es licenciado en derecho y seguridad pública y cuenta con estudios acreditados en la agencia antidrogas de los Estados Unidos (DEA) y un diplomado en Harvard. Es hijo de la actriz María Sorté y de Javier García Panagua, político priista que fue integrante del gabinete de los expresidentes José López Portillo y Carlos Salinas de Gortari. Además, es nieto del exsecretario de la Defensa Nacional Marcelino García Barragán.

En 2008 ingresó a la extinta Policía Federal donde desempeñó diversos cargos. Entre 2012 y 2014 fue coordinador estatal de esta misma dependencia en Guerrero y de 2016 a 2019 fue titular de la Agencia de Investigación Criminal de la Procuraduría General de la República (PGR).

Sin embargo, su trayectoria profesional no está exenta de controversia. Durante su tiempo en instituciones policiales, trabajó bajo el mando de Genaro García Luna, quien posteriormente se enfrentaría a acusaciones de corrupción y vínculos con el narcotráfico.

Uno de los episodios más controvertidos de su carrera se relaciona con su papel como coordinador de la Policía Federal en el estado de

Guerrero durante el gobierno de Enrique Peña Nieto. En ese momento, se le acusó de estar involucrado en la "verdad histórica" sobre la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa.

La Fiscalía General de la República señaló que García Harfuch participó en un cónclave en Iguala, Guerrero, donde se habría organizado un plan para ocultar la verdadera versión de los hechos. Sin embargo, García Harfuch se desvinculó de estas acusaciones y argumentó que las fechas de los hechos no coincidían con su transferencia.

En su cargo más reciente como Secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, García Harfuch adoptó una estrategia de combate directo a líderes de bandas delictivas locales y nacionales, lo que lo hizo ampliamente reconocido en los medios de comunicación.

Esta estrategia, aunque efectiva en términos de capturas, también lo convirtió en blanco de ataques. En junio de 2020, su vehículo fue atacado por el Cártel Jalisco Nueva Generación, resultando en lesiones menores a pesar de más de 300 disparos de armas de horrible calibre.

2023-09-10

## [Omar García Harfuch renuncia a la SSC de la CDMX](#)

Autor: Redacción

Se prevé que Omar García Harfuch busque ir como abanderado de Morena para las elecciones 2024 en la Ciudad de México.

2023-09-10

## Clara Brugada rinde último informe: "con el corazón de Iztapalapa me voy a toda la ciudad"

Autor: Carlos Vega

A días de dejar el cargo como alcaldesa de Iztapalapa para competir por la candidatura a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada rindió su último informe al frente de la demarcación donde mencionó que "con el corazón de Iztapalapa me voy a toda la ciudad" para defender los logros de la ex mandataria Claudia Sheinbaum y el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Arropada por funcionarios y legisladores locales y federales, así como el dirigente de Morena en la ciudad, Sebastián Ramírez, Brugada Molina sostuvo que encabezó la transformación más profunda y duradera de la alcaldía, y que esta se puede extender a todo el territorio capitalino.

"Salgo de esta gran alcaldía para ir a la defensa de la cuarta transformación defendido los logros del gobierno de Claudia Sheinbaum, defendiendo los logros del presidente López Obrador. "Me voy contenta después de haber cumplido todos mis compromisos de campaña y se queda un excelente equipo de gobierno que dará continuidad a esta obra transformadora. Me voy con Iztapalapa en el corazón, con el corazón de Iztapalapa me voy a toda la ciudad", dijo.

Ante cientos de simpatizantes que le gritaron arengas como "jefa de Gobierno", Clara Brugada destacó en su informe que desde octubre de 2018 bajó 67 por ciento la incidencia delictiva en su territorio y puntualizó que delitos como el homicidio doloso registran una caída del 51 por ciento.

Además, señaló que desde el inicio de su administración se realizó un total de dos mil 530 obras públicas nuevas con las que "se transformó definitivamente el espacio público de Iztapalapa".

"En agosto de este año, hace unos días, cerramos con 356 delitos denunciados, la segunda cifra más baja desde 2015 y 67 por ciento menos que en octubre de 2018. En lo que va de este año se registraron 57 por ciento menos delitos que en el periodo de 2019, prácticamente todos los delitos han observado una reducción importante en Iztapalapa".

Al informe de la edil acudieron funcionarios federales como el vocero de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas; la secretaria de Cultura, Alejandra Frausto; así como diputados y senadores de Morena.

Mientras que a nivel capitalino asistió el ex dirigente morenista en la ciudad, Tomás Pliego; la coordinadora de Morena en el Congreso capitalino, Martha Ávila, quien aspira a gobernar Iztapalapa; así como los alcaldes de Xochimilco y Milpa Alta, José Carlos Acosta y Judith Vanegas.

Veremos quienes se registran; resultado debe fortalecer nuestro movimiento: Brugada sobre elección de candidato

Después de su informe, al ser cuestionada sobre la decisión de Omar García Harfuch de separarse de su cargo al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana para colaborar con Claudia Sheinbaum, Clara Brugada señaló que hay que esperar a ver quienes se inscriben para la contienda interna de Morena y que el resultado debe fortalecer al partido.

"Todavía hay que esperar que salgan los lineamientos y quien se registre ya cuando den el periodo de registro, ya veremos quiénes se registran. Pero pues quienes sean yo considero que debe ser un proceso unitario en Morena y que lo que resulte debe fortalecer a nuestro movimiento".

En las instalaciones de la Utopía Meyehualco, la aún alcaldesa de Iztapalapa dijo que está a la espera de que la dirigencia de Morena en la ciudad revele las reglas para la contienda, sin embargo, precisó que alrededor del próximo 17 de septiembre iniciará sus recorridos por la capital.

"Primero hay que esperar las reglas que ponga el partido.¿Ya le mencionaron cuáles son estas reglas?No todavía no se han definido, pero pronto lo van a hacer. Pero yo me voy a recorrer la ciudad poniendo el corazón en este recorrido".

MAT